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畢業感言 
 

 
 

    我很慶幸自己的大學生活能在兩所不同的大學度過，更能體會中

興大學的美好，豐富的資源、多元的課程，日文課、影音創作、創業

實務，（後面兩門的課雖然後來退選了:P），甚至還有保健室主辦的塑

身課程、語言中心每週舉辦的英語學習工坊、各個不同單位不時邀請

各界成功人士的演講，鄭愁予、謝昕璇、阿滴……，以上只是我曾經

參與過的，中興還有提供我們許許多多的資源，重要的是我們該怎麼

去取得，怎麼運用，並且好好保握機會，珍惜利用。而且還有很多是

我沒能參與到的，我甚至還因為不想失去利用這些資源的資格，想過

要延畢呢！:D 

    另外因為在生技學程，自由的選課模式更使我能跨足自己的觸角

到不同領域，中興的三類科系分得很細，動科、植病、農藝、園藝、

生科、生機、食生，這些系所的課我都修過幾門，我除了能學習到生

物科技的知識以外，還能挖掘自己其他領域的興趣，也可以確認自己

是否心繫生技這個領域，而且大三實驗室專題的研究也是使我們畢業

前初步體驗職場很好的機會，我一直很喜歡做實驗，在看到這些科學

現象的奧秘使我非常著迷，認為自己以後一定是生技研究員的料，但

進入實驗室後，才發現研究跟實驗課完全是天壤之別，以往對實驗的

嚮往在經過長時間接觸後，看著這些肉眼看不到的分子層級，得經過

數日培養、等待，最後藉著儀器才看得到結果，太難以捉摸了，而且

歷經那些成日窩在實驗室裡不與人群相處的日子，發現這條路不會是

我往後人生的職涯規劃，很高興自己當初有選修其他領域的課、實

習，知道自己對哪方面還是抱有熱忱的。記得去年看到 Megan的畢業

感言，她鼓勵我們不要害怕踏出自己的舒適圈，想做什麼就去吧，使

我更有勇氣決定未來的方向。 

    而現在我還在實踐目標的道路上，雖然有人認為那我大學四年不

是白費了嗎？但我覺得四年以來建立的獨立思考、習得的技能是其他

人搶不走的，而在這裡認識的朋友帶給我的回憶絕對是無價的，很感

謝我的同學對於我這個轉學生的接納。而且人生這麼長，能在四年內

釐清自己的方向，何嘗不值得呢？ 


